

Niedriger Oelpreis - Schweinezyklus oder neue Erdölwelt?

Grundlage: G. Hosp: Schweinezyklus kontra neue Erdölwelt, Neue Zürcher Zeitung vom 14.11.2015 (Kindle Ausgabe)

Schweinezyklus?	Neue Erdölwelt? → <i>dauernd tiefe Preise</i>	
	Angebotsseite	Nachfrageseite
<pre> graph TD PH[Preis hoch] --> IH[Investitionen hoch] IH --> ZAH[Zukünftiges Angebot hoch] ZAH --> PT[Preis tief] PT --> IT[Investitionen tief] IT --> ZAT[Zukünftiges Angebot tief] ZAT --> PH </pre> <p style="text-align: center;">←..... 3 Jahre→</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Schieferöl-Revolution <ul style="list-style-type: none"> - Angebotserhöhung, vor allem in den USA - Zeit zwischen Investitionsentscheid und Mengenänderung nur wenige Monate → schnellere Anpassung möglich - Tiefe Fixkosten • OPEC <p>Entscheid der OPEC-Länder, die Produktion nicht zu drosseln, um die Marktanteile zu halten</p> 	<ul style="list-style-type: none"> • Auswirkungen der Klimapolitik (geringere Nachfrage) • Reduktion der Energieintensität (Verbrauch je BIP-Einheit) • Rückgang des Rohstoffhungers von China
<p>Ein Schweinezyklus kann explodierend, implodierend oder alternierend sein. Er kann schliesslich zu einem höheren oder tieferen Gleichgewichtspreis führen.</p>		